

Con herramienta virtual “Oxichек” el Indecopi informa dónde comprar oxígeno medicinal de manera informada y segura

- ✓ **También brinda recomendaciones para comprar alcohol medicinal mediante la guía virtual “Alerta Indecopi: Alcoholes”.**

Frente al aumento de contagios por la tercera ola de la COVID-19 en el Perú, el Indecopi presentó la plataforma digital “Oxichек” (<https://bit.ly/oxichек>), la cual brinda información útil y actualizada de proveedores de oxígeno medicinal a nivel nacional, para que la ciudadanía conozca dónde adquirir dicho producto de manera informada y segura.

Esta herramienta virtual recopila información de 68 proveedores de oxígeno medicinal en 17 regiones, 22 provincias y 47 distritos del Perú, a fin de que la ciudadanía conozca sus canales de comunicación (teléfonos y correos), horarios de atención, direcciones, y formas de comercialización o si cuentan con servicio *delivery*. También podrán acceder a información sobre la calidad del oxígeno medicinal que se ofrece y los precios del mercado.

La plataforma digital “Oxichек” nace de las acciones de monitoreo de los productos y servicios relacionados al oxígeno medicinal realizadas por la Dirección de la Autoridad Nacional de Protección del Consumidor (DPC) y la Dirección de Fiscalización (DFI) del Indecopi.

Precios de alquiler, venta y recarga

“Oxichек” cuenta con información de 68 proveedores a nivel nacional. De estos, 15 prestan el servicio de alquiler de balón de oxígeno a un precio promedio de S/ 20.43 por día. Los lugares que concentran mayor cantidad de proveedores son Lima (5), Arequipa (2) y Junín (2).

En cuanto a la venta, únicamente, del balón de oxígeno son 45 los proveedores identificados y están ubicados en 15 regiones. El precio promedio es de S/ 1,297 por balón de 10 m³. Asimismo, son 41 proveedores en 14 regiones los que ofrecen venta de balón y recarga a S/ 1,490, en promedio. Finalmente, se tiene 60 proveedores ubicados en 16 regiones a nivel nacional, que ofrecen recarga de oxígeno a un precio promedio de S/ 20 por m³.

Alcohol y precios de medicinas

De otro lado, a través de la guía “Alerta Indecopi: Alcoholes” (<https://bit.ly/3lkC04j>), el Indecopi brinda recomendaciones a los consumidores al momento de comprar alcohol medicinal para la desinfección de manos. Por ejemplo, se debe verificar en la etiqueta que este tenga una concentración de entre 60% y 80%. Además, debe contar con la Notificación Sanitaria Obligatoria (NSO) o el registro sanitario. También es importante que se indique la fecha de vencimiento.

Finalmente, el Indecopi recordó que, recientemente, la Comisión de Defensa de la Libre Competencia (CLC) presentó un reporte del mercado de comercialización de los medicamentos contra la COVID-19 (<https://bit.ly/33CqDWh>), y se encontró que sus precios fueron hasta 123.6% más caros en las farmacias de las clínicas en comparación con las farmacias y boticas privadas.

Por ello, el Indecopi realizó recomendaciones a la Superintendencia Nacional de Salud (Susalud) y al Ministerio de Salud (Minsa) para promover la competencia en este mercado, tales como permitir el ingreso de medicamentos no comprados en las farmacias de las clínicas

y brindar alternativas para que los consumidores puedan adquirir los medicamentos prescritos fuera de las clínicas o centros médicos privados.

El Indecopi continuará monitoreando y fiscalizando la comercialización de productos de la canasta básica y sanitaria, en la actual coyuntura de emergencia por la COVID-19.

Lima, 24 de enero de 2022